

【幼稚園への感想や要望】

- 1) 1番の教育目標がわからないのですが、日々子ども達と向き合い 生長にあわせて関わってくれていて、感謝しかないです。本人も園も先生もお友だちも大好きで、楽しく通わせて頂いています。こりす組も残りわずかですが、みんなで楽しくすごしてほしいです。毎日、ありがとうございます。ひかり先生の笑顔も大好きです。入園できて良かったです。
- 2) 生まれて間もなくコロナが流行り始め（保育園の一時預かりやファミサポ等利用したことがなく）家族以外と過ごしたことがない中での入園でしたので、心配もありましたが ひよこ組に参加していたこともあり すぐに慣れてくれました。先生方には優しく暖かく見守っていただき、のびのびと幼稚園生活を楽んでいるようです。きめ細やかに保育してくださりありがとうございます。心より御礼申し上げます。バスの兄弟割導入をご検討いただけますと幸いです。
- 3) 安全に配慮し、保育していただきありがとうございます。施設設備として駐車スペースの塀（園ななめ角のP）、フェンスがギリギリで危ないので、バスの前に停車しています。いつもありがとうございます。
- 4) クラスを超え、年代を超え、たくさんのことを学び、毎日楽しく過ごしていたようです。このような環境を作ってくださっている園には とても感謝しております。ありがとうございました。
- 5) 大きな車の場合、駐車場がとても入りにくいです。毎日楽しんで登園できています。ありがとうございます。
- 6) いつも丁寧なご指導をありがとうございます。元々 認意であった感染対策の一環であるマスクの着用か世の中の同調圧力が働き、着用が一般化されてきました。しかし、3月13日以降は文科省が公式に「病院など易性感染者が居る環境は着用を推奨する」ものの、通常的生活シーンでは、「本人が感冒症状がある場合を除き」着用していかない方針となっています。先生方の抜群の笑顔を見せることが子供達のパワーになることだと確信しています。先生方やスタッフの方々のマスクの常時着用を見直して頂けると幸いです。
- 7) 園の先生方、いつも子供に寄り添い、保育していただきありがとうございます。コロナ禍という事もあり、安全の為 行動が制限されてるとは思いますが、散歩や園外の公園などでの活動がもっと増えると子供達も気分転換になりいいかなと思います。コロナが落ち着いたら 時々保育参観をし園での子供の様子が観れるとうれしく思います。
- 8) いつも充実した園生活を送らせて頂き ありがとうございます。
- 9) 園長先生をはじめ、全職員で娘のことをあたたかく関わって下さり、大変感謝しています。次年度もどうぞ宜しくお願い致します。
 - ・春の親子遠足の日程を梅雨が終わるGW明けにしては？ 例年GWまでは雨天の可能性が高いので
 - ・夏の泥んこ遊びの日を、日程をもうけず 水着を園に預けて天気の良い日に遊べるようにしては？（天気に応じて臨機応変に対応できるため）
 - ・園内活動だけではなく 散歩の機会・経験もさせて頂いたらありがたい
 - ・週2回のお弁当の日に、散歩がてら園外で昼食する機会があるといいなと感じた。
 - ・おたより入れに入れて渡す お金の徴収の件で、受け取ったサインや領収書などがあると何かあった時にトラブルにならないのかなと感じました。
- 10) 今年もありがとうございました！ 今年はいくさんの家族参観があり子ども本人も「お母さんが来た！お父さんが来た！」と、嬉しそうでしたし 親も成長を見れたりして楽しかったです。また、玄関での行きしぶりを温かく対処して下さいありがとうございます。また 次年度も楽しみにしております。宜しくお願いします。
- 11) (教育方針について) 設問3 子ども発達理解に基づき保育しているにも ありとおり、相愛幼稚園の

良さは1人1人の気持ちを大事にして本人を否定せず無理強いせず良いところを必ず見つけ伸ばしていくことだと思います。我が子も見違えるほどに表情も変わり生き生きとしています。先生方に出会ったことがこの子の人生においてラッキーだと思います。あと一年ですがますます子ども達を成長させてくれると今から楽しみです。

(制度について)少し古き良き制度が残っているように感じます。これからこども園ということで良い制度は残しながらも改めて考える機会にして頂けると幸いです。具体的にはお弁当を月1にしてほしい。春やすみ、冬休み期間も給食を導入してほしい。手作りグッズ(帽子・タオル)はやらなくてもできる方法を取り入れてほしい。徴収するお金をすべて自動引き落としにしてほしい(寄付金以外)(がじゅまるの会費、その他できるもの)

- 12) 今年度はコロナによる長期の家庭保育や分散登園がなく、様々な行事が開催されたので良かったです。保護者も子供たちの活動を見る機会をいただき、都度成長を感じることが出来ました。一人ひとりの存在(個性)を認め尊重し暖かく見守ってくださる先生方の元、外遊びや製作など幼稚園では自分のやりたいことを思いっきり楽しんでいます。卒園までの一年も充実した幼稚園生活となるように願っています。今年度も大変お世話になり、ありがとうございました。心より御礼申し上げます。
- 13) いつもとても楽しそうに園に通っています。今年は運動会、クリスマス、ホップ・ステップ・ジャンプなどの行事を実施いただけて子どもの成長を感じる機会がありとても良かったです。コロナに対する考え方も変化していると思うので、次年度はこれまで(コロナ前)実施していた保護者を招いての誕生日会を復活させていただけると嬉しいです。いつも笑顔で子ども達を支援して下さっている先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。
- 14) いつもありがとうございます! 体験・経験いっぱいの園生活を娘たちは体いっぱい楽しんでます。
- 15) 毎日、ていねいな園生活サポートありがとうございます。娘たちの大きな成長を感じています。
- 16) 今年もありがとうございました! 今年は参観日や運動会、ホップ・ステップ・ジャンプと家族が子ども達の成長を見れる機会があり、親も子も嬉しかったです。また、次年度も楽しみにしております。よろしく願います。
- 17) いつも お世話になり ありがとうございます。今年度は運動会やおゆうぎ会を開催して下さったため子どもの成長やがんばりを見ることができ、とても嬉しかったです。ありがとうございました。まだコロナ終末はしていないため先生の皆さまは日々大変かと思います。感謝しております。次年度からも引き続き宜しくお願い致します。
- 18) 他のこども園では、月に1回のお弁当で給食がメインな園が多く、働きながら週2回のお弁当は大変だと保護者の声を多く聞きます。そして、育児や仕事をしながら、役員活動は難しいという声も多く、役員参加人数も少ないので、役員の仕事内容の見直しも考えて頂けると嬉しいです。
- 19) 2022年度もコロナ対策の中での保育ありがとうございました。運動会とホップ・ステップ・ジャンプの参観で子どもの成長を見る事が出来ました。2023年度は、もっと参観が増えればいいなと感じています。担任の先生も、指を動かす活動や一人ひとりに役割を与えたり色々工夫して考えて頂いているのが分かって感謝しています。検討して頂きたい点は、門を出た後、道路に出る前に柵か何か置いて頂きたいと思っています。下り坂になっているので速足になってそのまま道路に出そうになっています。ご検討宜しくお願い致します。
- 20) 今年度は発表会も無事参加できたので、来年度はどのイベントも制限なく、みんなで楽しく参加できるようにすることを祈ります。
- 21) お迎えの際、30分~1hていどよいので園庭開放etcしてもらい他の保護者との交流の場が定期的にあるとありがたいです。駐車場の増加も早くお願いしたいです。

- 22) 今年度もコロナの影響にて行事等は縮小になりましたが色々開催されて良かったなと思っていますが、保護者の参加人数は可能であれば2人までOKの方がと思う時もありましたが感染予防となるとしかたないのかなとも思いました。でも親子でたくさん思い出を作る事が出来たのは良かったです。又、先生方には子どもの事で悩んでいる時には、温かく声を掛けて下さり、子供と一緒に親である私も生長させていただいた事にとっても感謝しかありません。次年度は1年生になるのでもう相愛幼稚園に通えなくなるんだと思うと寂しくなりますが、沢山の思い出を作ることが出来ました。4年間ありがとうございました。
- 23) 園から帰宅後、お友だちや先生方の話、園での出来事や流行っているものなど 毎日楽しく話を聞かせてくれました。子どもの成長にとって かけがえのない環境を作ってください深く感謝申し上げます。
- 24) 3年間子どもの成長を一緒に見守って頂きありがとうございました。3年間ずっとコロナ禍で、入園前の思っていた幼稚園生活とは若干異なってしまいましたが、素晴らしい先生たちに見守られ、安心して幼稚園に送り出すことができていました。今年度は運動会、ホップ・ステップ・ジャンプも見ることができて感動しました。相愛幼稚園のすばらしさは先生方が一人ひとりの子どもに合わせてしっかり保育してくださる所だと私は思っています。毎日、毎日、子ども達の体調チェックや消毒などコロナ禍で増えている業務の中でも 子どものやりたいことを尊重して下さり、本当にありがとうございました。息子は相愛幼稚園が大好きです。3年間、お世話になりました。
- 25) 家族みんな相愛幼稚園が大好きです!
- 26) 今年度も大変お世話になりありがとうございました。年少・年中時代に比べ、できる事が増え また園の行事においても本見なりの努力が見ることができ素晴らしい一年でした。卒園まで残りわずかですが引き続きご指導宜しく願い致します。
- 27) 今年度も大変お世話になり、ありがとうございました。園長先生をはじめ先生方と子ども達の日々の成長を共に喜び笑顔で共有させて頂く事ができた充実の一年でした。心より感謝申し上げます。
- 28) 8.について…駐車場にもう少し余裕があればいいなと思いました。新型コロナの影響で ひばり組では中止になったイベント等も すみれ組では再開され、完全ではないながらも盛りだくさんに感じられた1年でした。〇〇にとっては、全体での活動が急に増えたように感じたかもしれません。なかなか全体に溶け込めなかった時期も長い目で見守ってくださりありがとうございました。〇〇の性格的に先生の優しさに甘えすぎてしまう場面もあり、少し背中を押す場面、見守る場面と さじ加減が難しいと私も感じ、学びとなりました。心の持ち方が親子ともに難しかった1年、「みんなパーフェクト愛される存在」という相愛の基本的な考え方に私も救われる気持ちで息子とも肯定的に関われるようになったと思います。意識的に「大丈夫だよ」「とても大切だよ」「かわいい!」と、声かけ始めてから、〇〇も「お母さん大好き」と、心を開いてくれ、よい関わり方が増え、幼稚園でも様々な活動に少しずつ参加できるようになってきました。2年間 相愛幼稚園に通えて良かったと思います。いつも真面目に気持ちに寄り添ってくださった真奈先生、ありがとうございました。
- 29) 8、駐車場が減ったことでやや不便に感じる場合があります。11、降園時間の後に、時々園庭開放で遊んでいける日などを設けていただけると保護者の交流の場にもなって良いのではと思います。
- 30) 11、コロナが原因で保育参観等の参加人数に制限があったのが残念でした。仕方ないのですが一生懸命頑張っている姿を兄弟やおじいちゃん、おばあちゃんにも見せてあげたかったです!! 親子共々 相愛幼稚園、先生方に出会えたことをうれしく思い、感謝しています。

<上記の中から、回答が必要と思われる事について答えさせていただきます>

- 1) 子どもの安全は、第一に保障されるべきものと考えています。安心安全で過ごせて良かったです。
- 2) 一人ひとりを大切に保育の中でお子さんが園生活を十分に楽しむ事ができ嬉しく思いました。
- 3) 途中入園のお友達もみんなに温かく迎えられて、伸び伸びと楽しく過ごせ嬉しい限りです。
- 4) 社会機能を麻痺させないという事で、感染対策を十分に取しながら、共働き世帯のお子さんは登園しましたね。幸いクラスター等発生せず休園になる事はありませんでしたので皆さんの感染対策のご協力にも感謝しました。食事改善できてよかったです。
- 5) コロナ禍で登園日が少なくなったのは、本当に残念でした。家庭保育をしている子どもたちの為にお手紙と

いろいろな教材を送らせていただきましたが、家庭で楽しく活用して下さりよかったです。園生活をいつも楽しんでいらっしゃるお子さんの成長これからも楽しみですね。次年度こそは、子どもたちの成長を共に喜び合えるよう祈りつつ、保育を進めていきたいと思っております。

- 6) まん延防止等重点措置が最初に発令された時は、2週間程度で解除されると考えていた為、教材を送りませんでした。再延期となったのを受けてから 家庭保育のお友だちの為に 担任からのお手紙や教材を送り始めた経緯があったことをご理解ください。
- 7) こちらこそいつもたくさんのご協力ありがとうございます。
- 8) お子さんがいつも喜んで園生活を送ることができ何よりです。コロナ禍で、感染対策の為この2か年間 保護者を招いての行事がなかなかできず本当に残念でした。感染者は、まだまだ多いのですが、ワクチン接種も進み治療薬も開発されていますのでこれまでの対応が変わってくるのではないかと期待しています。行事の内容も精査しながら、お子さんの成長を共に喜び合うという機会は、大切にしたいと考えています。
- 9) 3学期の長期にわたるまん延防止等重点措置に関する特別保育となり、多くの子どもたちは、園に集う事ができませんでした。他市町村の私立幼稚園とも話し合ったのですが、感染者が一番多かった那覇市では解除が遅かったです。その他の町村では割合早くから通常保育をしている所も有り市町村によって随分 差がありました。私たちは、那覇市の管轄なので那覇市の方針に従って特別保育をしました。その間、多くの皆さまの家庭保育のご協力のお陰で感染者が発生することもなく休園とはなりません。今後の取り組みとして参考になる意見ありがとうございました。市とも掛け合いながら子どもの教育の場をどう保証していくのか検討しなければならない強く思っています。
- 10) コロナ感染が拡大し、特別保育となり行事の縮小、中止をせざるを得ない事態が続きました。次年度こそは通常保育ができるよう 祈りつつ保護者の皆様と子供達が共に成長を喜び合える機会がもてるようにしたいと思います。
- 11) 園生活を通してお友達との関りも深まり、いろいろな事に興味が広がり、成長が感じられますね。本当に良かったです。感染対策へのご理解ご協力に心から感謝申し上げます。卒園までのあと一年充実した年になりますよう最善を尽くしたいと思います。
- 12) 3学期からの入園で、園生活はまだ浅いのですが、園生活を楽しむ事ができ、本当に嬉しいです。園であったことのお話もよく聞いてくださり、お子さんも嬉しいことでしょう。入園して、すぐに特別保育となり長期の家庭保育のご協力、お心遣い心から感謝申し上げます。
- 13) お子さんが幼稚園生活をとても楽しみ、生き生きと生活できていることが何よりも嬉しいです。家に帰っても何でも話せるお母さんがいて幸せです。感謝の言葉ありがとうございました。
- 14) 行事の縮小本当に残念でした。がじゅまるの会のZOOMでの教育講演会とても素晴らしかったです。会長始め役員の方には、心から感謝申し上げます。ありがとうございました。次年度のお子さんの成長を共に喜び合いたいものです。
- 15) クラスの担任だけでなく全ての保育者が、子どもたちの名前を覚え、他クラスの子とも達とも親しく関わりますので、子どもたちもいろいろな場面で、多くの保育者と関わりを持つ事ができます。人との関りが豊かになっていいですね。楽しく、大切にされている事を実感しながら過ごせとても嬉しく思いました。行事の件も 8) 番でお答えしたように、実施できるように努めていきたいと思っております。
- 16) いろいろなことにチャレンジしてきた子ども達その経験が、豊かな体験となりますね。個人面談の時を有効に生かしてください感謝です。子育ての一助となれば幸いです。全ての皆さまの要望と思っておりますので 8) 番で回答した通り、これからの一年はこれまでの一年とは違う対応になると思っております。教育の場の保障と子ども達の成長を共に喜ぶ機会は、大切にしていきたいと思っております。
- 17) お子さんが生き生きと日々を楽しむ姿は子育てをされている保護者にとっては、何よりも幸せな時ではないでしょうか。傍で見守る祖父母の皆さんも共に喜んでくださり良かったですね。幼児期は、人格形成の大きな時期、お子さんがその子らしく生き生きと色々なことに主体的に関り自分の世界を広げていく力こそ幼児期に育みたい大切な力です。命を育む自然環境の中で、思いっきり体を使って遊び、クラスでは製作活動を知恵やアイデアをお友達と出合っ一つのものを作り上げていく事をとても喜んでいるので素晴らしいなと思えました。これからの成長もたのしみですね。それから他園の良かったところをご紹介します。相愛幼稚園での便りの取り組み(後援会便り)で職員紹介をしたこともありましたが個人情報の保護という観点から出すことは、控えています。直接、いろいろな場面で紹介する場を設けていたのですが、コロナ禍で最近ではできていませんね。また、保護者会からクラスの親子紹介も出していましたが、個人情報の保護ということで取りやめになった経緯もあります。コロナ禍での保護者間の交流が激減し残念に思っています。転勤の方々が、お友達作りができるように『がじゅまるの会』の活動をしています。なかなか集うことができませんでしたが、コロナの状況を見極めながら少しずつ改善していきたいと思っております。それから、

カードキーの件ですが、どなたが入って来るのか確認しないといけないので難しいですね。インターホンの解除遠慮せず利用して下さい。たくさんのお気づきをありがとうございました。

- 18) 感謝の言葉ありがとうございます。環境のところで、蚊の事が気になりますと記載されていましたが、お答えいたします。自然が多いとどうしても蚊の発生が気になりますね。園の対策としては、水たまりを作らないよう園庭の確認、蚊取り線香の設置、網で直接確保したり、池や鉢は金魚やグッピーを飼い蚊が発生しないようにしています。子どもたちが登園する前に、蚊よけバリアを散布したり、出入り家のところに虫よけをぶら下げたり、しておりますが、夏場など虫よけを家から塗ってきていただいたり、預かり保育を利用されるお子さんは、各自家から持参して園で塗るようにしています。また、那覇市の衛生局の方に時々来ていただいて園の周りの駆除をお願いしたりしています。
- 19) 幼稚園の教育方針を理解し、お子さんを預けてくださり、ありがとうございます。幼児期は、人格形成の大切な時期、多くの愛情を受けて大切に育まれることが、何よりです。その子らしい歩みが保証され、喜びの中で成長していきますように。これからの成長も楽しみです。
- 20) 感謝の言葉ありがとうございました。一人ひとり個性を持った子ども達に寄り添い、子どもの声をしっかり受け止め折り合いをつけながら進める保育で子どもたちは、心が満たされてその子なりのペースで、確実に成長していきます。いつも子どもの傍で成長を支えているお母さんの支援も大切な役割だと思っていますので遠慮せずにお話しくださいね。共にお子さんの成長を喜び合いたいと願っています。相愛幼稚園を選んでくださりありがとうございました。
- 21) 園生活を心から楽しめ嬉しい限りです。お子さんも積極的に先生に声をかけて遊ぶことができ信頼関係の良さが伝わってきますね。人への信頼はとても大切です。その力が育まれていて良かったです。感謝の気持ちありがとうございました。
- 22) とても嬉しい感想ありがとうございます。年長の一年、充実した楽しい一年にしましょうね。
- 23) こちらこそ長い間ありがとうございました。コロナ禍での影響大きかったですね。お兄ちゃんの時と随分状況が変わり行事等の縮小、家庭保育の協力等これまで経験したことのない年となりました。心残りは、あると思いますが、その中で私たちが大切にしていたことは、せめて子どもたちが、幼稚園に来られる時は、思いっきり園生活を楽しめるようにする事でした。短期間でうんどうかい練習を中心に保育をすればできなくなかったと思いますが、本来の狙いである、楽しんで運動遊びをするという目標を大切に、子どもたちが、喜んで取りくめるようカリキュラムを組みました。クリスマス礼拝は、子どもたちと共に礼拝を捧げることができ感謝でした。兄弟でもそれぞれ違う個性を持っていたお子様たち、伸び伸びと成長され良かったです。相愛幼稚園を選び最後まで信頼して下さいありがとうございました。
- 24) 6年間こちらこそ大変お世話になりました。沖縄での生活が相愛幼稚園の生活と重なり良い思い出をたくさん作ることができたとの事、大変嬉しく思いました。どの子も素晴らしい力(可能性)を持っている事を信じ個性の違う他の子と比較するのではなくお子さんの良いところ、成長したところをしっかり見つけてお子さんと一緒に喜び合う事がどれ程お子さんの心を育むかをよく覚えてくださったなどとても嬉しく思いました。2人のお子様の成長がこれからも楽しみです。再会できる日を楽しみにしています。
- 25) 5週間にわたる特別保育長かったですね。感染状況によって市町村も対応の仕方が分かれました。また、縦割り保育をしている私立幼稚園(旧制度の幼稚園)は縦割りクラスの人数が少ないことから年長だけの登園を後半実施したように聞きました。長い家庭保育となりましたが、今、お子さんは園生活を元気に楽しんでいますね。お友だちといろいろな事にチャレンジし、日々成長しています。しっかり育っていますので小学生になっても心配はありません。新しい世界が子ども達を大きく成長させますので小学校生活を楽しみにしててください。
- 26) コロナ禍で保護者を招いての行事が殆どできなくなり本当に残念でした。部分的な活動だけでも見学できればという思いもあったことも受け止めておきますね。園では、何度もチャレンジし楽しく活動していた子どもたちでした。
- 27) 3年間で心も体も大きく成長しましたね。感謝の気持ちありがとうございました。通常でしたら当たり前に行っていた事がコロナ感染拡大のために中止せざるをえなかったことは、本当に残念でした。22)番でお答えした通り、行事の為に子ども達に無理をさせることは止めましたが、保育者が大変だからやらないという事はありませんでした。子どもたちは、日々の生活の中で常に何かにチャレンジして成長し続けています。それは、本当に素晴らしい生きる力です。傍にいる友達や保育者がしっかり見守り共に喜び合う生活の中で子どもたちは、達成感を感じ自己肯定感を育んでいきます。それは、保育の基本姿勢です。保護者の皆さまの残念な気持ちはお察ししますが、見せるための保育ではなく、充実した園生活を通して子どもたちは、成長していくものだという事を理解していただけたいと思います。貴重なご意見ありがとうございました。
- 28) 目を輝かせて園で学んだこととお話しするお子さんと その話に心を傾けて聞いてくださっている お母さんのステ

な情景が浮かんできます。そして、子育てに悩んでいた日々から3年の間に我が子が愛おしく思える日々に変わったというとても感動的なお話と感謝の気持ちありがとうございました。

- 29) 今年度は、特に新型コロナウイルス感染の状況が厳しく、まん延防止等重点措置が発令され、那覇市からは、通常保育をやめ特別保育期間に切り替えてくださいとの要請が出され、長期に渡りました。それに伴い家庭保育の協力願いが、5週間となり子どもたちにとっては、大変厳しい状況となってしまいました。他の私立幼稚園の方々とも話し合ったりしましたが、市の方針に従いましょうという事で共通確認をとって実施しました。これからも市とも掛け合っしていきたいと思っています。
- 30) 日々の生活をお子さんが楽しみ伸び伸びと過ごされ嬉しいことですね。園での出来事も忙しい中 しっかり聞いて下さり、親子の絆も深まり、お子さんも喜ばれていることでしょう。家族の皆さんが幸せな気持ちになれ何よりです。感謝!行事については、21番、23番の回答を参考になさってください。
- 31) 未知の感染症新型コロナウイルスは世界中で多くの犠牲者が出て恐怖を感じたものでした。その後ワクチン接種が始まり、徐々に病気の正体も分かってきて治療薬も開発されていますが、異変種株が次々とあらわれ現在でも、子どもの感染者が多い状況です。現在感染対策を講じながら保育を進めていますが、その時々で県や那覇市、教育委員会などの指示を受けながらの対応をしてきました。何度も職員会議を開き、他園とも相談しながら保育を進めてまいりました。この2年間を総括して、次年度に生かしていきたいと思っています。そのような中でも お子さんは伸び伸びと成長され、たくさんのお友だちもできました。愛情たっぷりに育てられている お子さんのこれからの成長楽しみですね。

*以上31名の方々から貴重な感想やご意見を頂きました。心から感謝申し上げます。